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Mattaliano         Cesare 
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Caputo               Valentina Presente 
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10.39 

 

    

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.05 

 

10.37 

 

    

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.08 

 

10.39 

 

    

 

VERBALE 
 

L’anno duemilaventi, il giorno uno del mese di giugno, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google 

Meet, tale modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60. 

Alle ore 09.05, il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Sig.ra Manduci 

Marilena, predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Conss. Francesco Bertolino, , Valentina 

Chinnici, e Cesare Mattaliano. Il   Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara 

aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 
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In data odierna è previsto l'incontro, con modalità a distanza, con L'Ass.re alle Politiche Sociali, 

Giuseppe Mattina, allo scopo di avere aggiornamenti riguardo ai “centri estivi”, a vantaggio di 

attività volte ai bambini. 

Il Presidente dopo aver dato il benvenuto all'Assessore,  chiede di essere informati riguardo alle 

iniziative  e come si sta organizzando l'Assessorato rispetto ai progetti e ai finanziamenti. 

L'Ass.re riferisce che la situazione al momento è fluida, ovvero che il Ministero ha già inviato delle 

linee guida con una serie di indicazioni di carattere generale che vanno seguito su tutto il territorio 

nazionale, a meno che, sottolinea l'Assessore, le Regioni non vogliano fare delle note specifiche. 

 L'Ass.re nel relazionare, riferisce che nel corso dei numerosi confronti con l'ANCI, è stato 

evidenziato che nelle linee guida ci sono dei passaggi non attuabili, di cui è stato chiesta la verifica. I 

fondi sono c/a 150 milioni di euro, ma che ancora devono essere ripartite per i Comuni e che  al 

momento, non c'è un decreto che vada ad indicare la ripartizione, causando ciò, un rallentamento 

nell'iter organizzativo. Entrando nell'ambito tecnico, l'Ass.re precisa che si deve fare un capitolo 

apposito per tale risorse.  

Alle ore 09.08 entra la Cons.ra Rosalia Lo Monaco. 

L'Ass.re si sofferma ad illustrare le linee guida, specificando quanto va a cozzare con le procedure 

riguardanti le autorizzazioni ASP. Si è in attesa pertanto di avere dei chiarimenti specifici. Fatte tali 

premesse,  l'Ass.re informa che il Comune, in sintonia con la Prefettura, l'Asp, ANCI, ecc. hanno 

lavorato per preparare un documento,  che è fermo in attesa dei chiarimenti di cui sopra. L'intento 

dell'Amm.ne è quello di attivare 5 tipologie di centri estivi, da svolgere presso strutture private 

totalmente a carico dei privati. L'Assessore entra nel merito delle tipologie delle procedure. 

Nel corso del dibattito, viene evidenziato, che i centri estivi per poter attivare le attività, devono 

essere autorizzati, in quanto le norme dettate dal Ministero riguardano anche l'aspetto sicurezza. 

Riferisce altresì che sono stati fatti incontri con i Presidenti delle Circoscrizioni per affrontare 

l'argomento e per avere suggerimenti in merito 

Alle ore 09.22 entra la Cons.ra Valentina Caputo. 

Il Presidente chiede che tempi si prevedono. 

L'Ass.re riferisce che c'è stata una assicurazione da parte del Ministro Bonetti in  persona, rispetto 

alla imminente comunicazione, si aspetta dunque da un momento all'altro di ricevere tali indicazioni. 

Nel corso del confronto, alla richiesta da parte del Presidente,  se la gestione sarà fatta dall'Amm.ne 

o sarà svolta direttamente dalle strutture private, l'Ass.re precisa che la gestione sarà a cura del 

privato, e che gli spazi  messi a disposizione saranno anche i giardini di alcuni asili nido, con 

possibilità di utilizzo dei servizi della struttura stessa. 

La Cons.ra Chinnici interviene per farsi portavove delle preoccupazione manifestate da parte di 



alcune strutture private, le quali hanno sottolineato che le linee guida proposte al momento dal 

Governo,  non potranno consentire l'apertura di queste attività. La Cons.ra esprime altresì 

preoccupazioni riguardo  la prossima apertura a settembre delle scuole. Ritiene che si sia in assoluto 

ritardo, tanto da  temere la compromissione dell'apertura del prossimo anno. 

L'Ass.re riguardo tale problematica precisa che non rientra tra le sue competenze. 

Riguardo invece, al documento accennato precedentemente, l'Ass.re precisa che avrà cura di girarlo 

alla Commissione, al più presto sottolineando che  questo, è stato già inviato alle Circoscrizioni per 

il parere. 

Il Cons. Mattaliano, dopo aver evidenziato che regna la confusione, esulando dall'argomento, 

oggetto di dibattito, desidera chiedere come l'Amm.ne intende procedere,   rispetto ai buoni spesa. 

L'Ass.re precisa che alcune famiglie hanno ricevuto la 4^ rata circa 10 gg. fà, ma che il 4° step è 

ancora in lavorazione. 

Delle 32 mila che hanno fatto richiesta,  solo la metà ne avevano diritto, e affinchè  venissero 

semplificate le procedure di richiesta, sono state attivate tutta una serie di sollecitazioni. 

Nel corso della discussione, viene evidenziato dal Cons. Mattaliano, che numerose famiglie hanno 

grosse difficoltà per la sopravvivenza, critica in sintesi la procedura adottata dall'Amm.ne. 

L'Ass.re spiega il motivo del rallentamento, ovvero che considerate le tante dichiarazioni mendaci, 

adesso stanno cercando di recuperare le somme, ciò ha creato un blocco. 

L'Ass.re si sofferma a relazionare circa le tipologie di fondi, e i differenti interventi, sottolineando 

che questi non sono cumulabili. l'Ass.re spiega al riguardo. 

La Cons.ra Lo Monaco rispetto alla fase emergenziale, chiede chiarimenti riguardo le donazioni 

L'Ass.re chiarisce che sono state raccolte circa 90 mila euro. Aggiunge che i cittadini palermitani 

hanno donato tantissimo, ma su vari fronti. Ad ogni modo, le donazioni sono andati ad incrementare 

i 5 milioni dati dal governo. 

Il Cons. Mattaliano chiede se è stata  fatta un anagrafe dei bisogni. 

L'Ass.re chiarisce che è stato fatto un elenco, con un riepilogo di tutti i nuclei familiari alle quali è 

stato dato l'intervento. Grazie proprio a questa anagrafe, sottolinea l'ass.re,  si è potuto fare una 

verifica in cui  sono state messe a fuoco situazioni in cui alcune famiglie  fruivano di vari interventi. 

L'Ass.re informa che per la settimana prossima dovrebbero essere pronti per l'intervento relativo 

all'affitto casa e pagamento bollette. 

La Cons.ra Caputo, chiede notizie, in attesa del bando, sui centri civici, inerente l'attivazione di 

alcuni servizi, come ad es.  la consegna dei farmaci, o  la consegna del materiale didattico. 

L'Ass.re sottolinea che non intende utilizzare tale modalità, è del parere, che l'Amm.ne dovrebbe 

svolgere tale servizio con le proprie risorse. L'alternativa potrebbe essere quella dei PUC. 



Il Presidente ritenendo esaustivo il confronto, dopo averlo ringraziato, congeda l'Ass.re 

il Presidente, passando alla fase delle comunicazioni, riferisce che l'Ass.re Petralia ha dato 

disponibilità per venerdi p.v, mentre invece, rispetto all'ipotesi di fare sopralluoghi c/o gli Impianti 

Sportivi, così come proposto dal Cons. Mattaliano, riferisce che sentitosi con  il Segretario Generale, 

questi  ha detto è possibile farlo, ma con l'accortezza che si mettano in atto tutte le misure di 

prevenzione che al m omento è necessario adottare. 

Il Cons. Mattaliano suggerisce di fare contestualmente l'incontro con l'Ass.re Petralia presso 

l'impianto dove effettuare il sopralluogo. 

Il Presidente aggiornerà la Commissione al riguardo. 

I lavori procedono  discutendo sull'ipotesi di esprimere parere in ordine alla proposta: 

“Riconoscimento della legittimità del debito fuori bilancio per la liquidazione della Fattura n. 

448 del 27.12.2019, emessa da RAP spa e relativa ai superiori costi sostenuti per il trasporto e 

smaltimento dei rifiuti della città di Palermo presso impianti extra comunali, nel periodo 

agosto-dicembre 2019”   visto che riveste carattere d'urgenza. 

La Commissione discute al riguardo.  

Detto ciò, il Vice Presidente, ritiene opportuno informare il Presidente,   quanto evidenziato nel 

corso dello studio e dell'approfondimento avviato nella seduta del 29 maggio u.s. in ordine alla 

“Proposta di Modifica del Regolamento per Decentramento”, ovvero l'assenza dei parerei delle 

Circoscrizioni, oltre che informarlo sulla programmazione dei lavori, abbozzata nel corso della 

seduta stessa, 

Il Presidente, preso atto,  dà le direttive alla segreteria per attivarsi al riguardo. 

Alle ore 10.37 esce dal collegamento la Cons.ra Valentina Chinnici. 

Conclusi gli interventi,  il  Presidente invita la Segretaria a dare lettura  del verbale della seduta 

odierna. Il documento, posto successivamente in votazione, viene approvato all’unanimità dei 

presenti. 

Il Presidente alle ore 10.39 dichiara chiusa la seduta.  

 ORARIO FINE SEDUTA 10.39 

 

 La Segretaria                                                                                        Il Presidente 

        Marilena Manduci                                                                              Francesco Bertolino 
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